

Groupement de fantassiers  
et Service de renseignements de la G.G.

Rapport concernant les combats d'août exécuté le 6 mars à la  
G.G. de Reipertshoff.

Le 6 mars 1918, vers 8 h 30 heures, pendant un bombardement intense  
dans le secteur affecté à la P.C., et qui me faisait danser une  
une attaque, je me suis rendu au logement de fantassiers de cavalerie  
installé à mon commandement, instantanément ceux-ci furent prêts  
à m'accompagner volontairement aux tranchées où enfin obtins les  
afflant. Le groupe sous ma conduite était composé du Capt. Chauvet du  
5<sup>e</sup> Lanciers et de 18 cavaliers qui furent rejoints aux tranchées par  
le Lt. de Schutte de Berrevert qui s'y trouvait en observation  
terrestre en vue d'une contre-attaque à effectuer le soir et par le brigadier  
modèle du poste d'observation.

Partis au pas de course dans l'obscurité du matin et à  
seulement, à 5 heures de la ferme Diron, le groupe arriva à  
Cucqefelle chez le maçon de tranchées à 5 h 50', après avoir  
miraculeusement traversé un formidable tir de barrage exécuté  
sur la route Cucqefelle Scheuewelle à hauteur de la route  
mordoraine de la ferme Diron. Cet officier Supérieur me dit que  
je pouvais rendre des services en me rendant à la G.G. hard où le  
groupe arriva au pas de course à 6 h 10'. Le commandant de  
la G.G. hard, Capitaine commandant Breuet du 5<sup>e</sup> Lanciers  
me mit au courant de la situation qui se déroulait comme suit:

Tous les postes avancés étaient ciblés; les Allemands  
occupaient les positions de replis 1.d.3.4.5 et 6 et le commandant de la  
G.G. h. disposait encore d'une garnison forte et une section de mitrailleuses  
et 4 hommes. Il était rendu compte aux quelques positions, pour  
permettre l'identification immédiate des groupes adversaires, je  
résolus de faire tomber un cadavre Allemand couché le long de  
la passerelle se rendant en C, à 50 mètres du front. Le Lieutenant

de Scheutheide. C'effut pour l'opération qu'il réussit avec 5 heures du  
matin et fut suivi au lever à 6 h 55'. une fusillade d'école du 563<sup>e</sup>  
Régiment. Qu'un des nouveaux masques, fabriqué par le G. S. G. dans les  
instructions décrites. Ensuite, le Sdt. Steenvart C'effut pour  
lancer une reconnaissance vers 6 h 5 que j'avais jugée nécessaire  
pour préparer une contre-attaque. Sur l'ordre du Lt. de Scheutheide devant  
désormais en observation avec ses hommes. des avions de 6 h 5 ayant  
été jugés peu favorables malgré la reconnaissance effectuée préalablement  
du Lt. Steenvart, décide de contre-attaquer et de ramasser les  
Allemands qui s'y trouvaient, sous recours au tir des deux mitrailleuses  
de la tranchée de la G.G. dont le Service fut au dessus de tout éclat : par  
leur action le canon et la fréquence de leur tir, les servants des  
mitrailleuses des a.b. ne permirent plus aux Allemands de tirer  
un coup de feu ni de mitrailleuses. À 8 h 15' j'ai jugé le moment  
opportune de me lancer avec tout le groupe sur l'avis de l'état-major  
et de la décision des assaillants, les occupants de 1 se rendirent; ce fut  
avec 100 de 14 prisonniers et un butin considérable comprenant une  
mitrailleuse et l'actif du groupement de fusiliers (3 officiers et 9 hommes)  
lue partie des fusiliers. Ce matin sur la position conquise, tandis qu'une  
autre partie se met à explorer résolument 6 h 5. Ensuite le cavalier Greek  
du D. Guides se dévoua pour couper avec une hache de fortune. Sous un  
feu intense de mortadelle la passarelle qui se rendait de l'extérieure à  
la tranchée de G.G. en f. et qu'il détruisit en trois endroits, afin de ne  
pas permettre aux Allemands d'envoyer 150 en f. de régler de cette voie  
d'accès. J'avais également fait passer une reconnaissance très hardie pour  
lesquelles je l'avais offert le brigadier Mette (ch. & ch.) et le cavalier  
Goffin (D. Ch. & ch.) vers 11 h 30 où étaient toutes nouvelles et qui fut couronnée  
encore occupé par les Belges.

À 10 h 10, les deux derniers maisons et Brasteur occupées par les  
Allemands, faisant également partie du groupement de  
fusiliers D.C. qui l'avaient à un autre moment occupé avaient  
été prises plus tard viennent compléter mon groupement dont je

immédiatement au bataillon pour faire reconnaître les positions 2 et 3 par les patrouilleurs cavaliers. Ces positions furent également occupées après en avoir tué le commandant. Si j'avais été au nombre de 10, nous nous serions battus. Sur ces positions jusqu'à 13h malgré les deux attaques et de revers venant de E. et F. pendant ce temps, 6 prisonniers encore furent capturés. Cette progression permit de délivrer 4 cavaliers du 5<sup>e</sup> Lanciers tombés aux mains de l'ennemi. À ce moment, le commandement de G.G. me fit appeler pour me mettre au courant des dispositions qu'il comptait prendre en faisant une reconnaissance à la ferme des 3 pignons, pour faire une démonstration. Sur A. et B. objectifs qu'il comptait faire atteindre par des groupes de renforts qu'il attendait. J'envoie à une ferme C. de Major Jeux, arrivé sur les lieux maintint ces directives et le brigadier Leclerc et les cavaliers Coquillat et Delory (2<sup>e</sup> Ch & Ch<sup>e</sup>) s'offrirent pour la reconnaissance des fermes 3 Pignons et ferme en rive. Entre-temps les troupes de renfort étaient arrivées occupant 1. A. et 3. Disposant ainsi à nouveau de trois groupes pour une percée, je lanceai les bataillons Massier et Braultz avec les patrouilleurs cavaliers sur C. tandis que les bataillons de Schantzat et Stenard avec les patrouilleurs cavaliers s'échangent sur D. Ces objectifs furent atteints à 13h30'. En C. les cavaliers assistés de quatre cavaliers volontaires de renfort des 1<sup>er</sup> Ch & Ch<sup>e</sup> délivrèrent le 2<sup>e</sup> Cuirassier du 5<sup>e</sup> Lanciers et firent 30 prisonniers en D. 15 officiers dont 10 furent pris par les patrouilleurs cavaliers. Le d<sup>r</sup> de Schantzat fut D. avec l'adg Philippe du 2<sup>e</sup> Ch & Ch<sup>e</sup> qui eut au cours de la progression en D une attitude des plus courageuse. Ces D. repris furent alors occupés par des groupes de renfort du B<sup>on</sup> Chasseurs et le groupement des patrouilleurs fut renvoyé à 15 heures.

Le bataillon A. fut évidemment vaincu, mais la prise de 30 prisonniers dont 10 officiers et 6 mitrailleuses est acquise au groupement.

J'en suis assez ému pour exprimer l'admiration qu'a provoqué l'attitude sublime de tous les patrouilleurs officiers et sous-officiers. Il est indéniable que leur esprit de décision, leur élan, irrésistible et leur bravoure a été déterminant. Ils moururent dans nos mains de la G.G. à l'exception de ceux qui furent transférés au moment de leur arrivée; à D. de la serre de l'ensemble transférant un

Désastre pour nos ennemis le succès est couronné de leurs opérations.

Au cours de ces événements, le groupement eut à déplorer la mort du cavalier Haack (2<sup>e</sup> Guides) à la contre-attaque de 3; la mise hors de combat du Lt. Noetzel du 1<sup>er</sup> C. et cf. Blask à la ferme d'Evancé; aussi que d'autres à d'adversaires qui reconnaissent volontiers à leur poste de combat.

Il n'est pas difficile d'ajouter que plusieurs d'entre eux exprimeront l'attitude du groupement et des amis qui sont à la vérité de dire qu'il fut brillamment assuré par les combattants en munition. Notte, Brüderer & ch. & ch. Cammerer, Confort et Ernould du 2<sup>e</sup> Ch. & ch. qui vaillamment parcoururent à de nombreuses reprises un terrain dévasté par l'ennemi.

Je ne fais pas passer sous silence l'attitude merveilleuse de la Section. Ses mitrailleuses des H. B. de G.G. et de l'élan inimitable avec lequel fera le Lt. Thimel et son peloton (du 1<sup>er</sup> Ch. & ch.) élever de haute lutte le poste E.

En conséquence de tous ces faits précités, et en conformité des ordres du Général commandant la Division, j'ai l'honneur de soumettre au rapport suivant 5 listes de prisonniers pour distinction honorifique que je soumets à la bienveillante attention de l'autorité Supérieure.

Le 7 mars 1918

Le Commandant du Groupement: